

## Russland ist nicht in der Lage, seine Häfen in der Arktis zu warten: Geheimdienstinformationen enthüllen das Ausmaß der Probleme

**06.01.2026**

Russland hat es versäumt, seine strategischen Häfen in der Arktis angemessen zu warten. Aufgrund systemischer wirtschaftlicher Probleme und eines Mangels an Spezialausrüstung befindet sich der nördliche Seeweg des Aggressors in einem kritischen Zustand.

*Das ist eine maschinelle Übersetzung eines Artikels des [Onlineportals RBK Ukrajina](#). Die Übersetzung wurde weder überprüft, noch redaktionell bearbeitet und die Schreibung von Namen und geographischen Bezeichnungen entspricht nicht den sonst bei [Ukraine-Nachrichten](#) verwendeten Konventionen.*

???

Russland hat es versäumt, seine strategischen Häfen in der Arktis angemessen zu warten. Aufgrund systemischer wirtschaftlicher Probleme und eines Mangels an Spezialausrüstung befindet sich der nördliche Seeweg des Aggressors in einem kritischen Zustand.

Dies berichtet RBK Ukrajina unter Berufung auf den Auslandsnachrichtendienst der Ukraine (SZRU).

Technologischer Zusammenbruch und Sanktionen

Nach Angaben des ukrainischen Geheimdienstes leiden die Häfen der russischen Arktiszone unter einem Mangel an Ausrüstung zum Ausbaggern und Reparieren von Liegeplätzen. Der größte Teil der Ausrüstung wurde im Ausland hergestellt und der Zugang zu ihr ist derzeit aufgrund internationaler Sanktionen blockiert.

Der Kreml muss zugeben, dass seine Pläne zur Entwicklung der Arktis unrealistisch sind. Die Hafeninfrastruktur ist im Verfall begriffen, und die veraltete Eisbrecherflotte kann die Belastung nicht bewältigen.

Scheitern des Nördlichen Seewegs

Die Probleme bei der Instandhaltung der Häfen wirken sich direkt auf Russlands Logistikpläne aus. Moskau hatte gehofft, diese Route zu einer Alternative zum Suezkanal zu machen, aber jetzt kann es nicht einmal für seine eigene Fracht Sicherheit garantieren. Neben dem technischen Faktor wird die Situation auch durch die Abwanderung von Fachkräften und die Neuausrichtung der Haushaltssmittel auf den Krieg gegen die Ukraine beeinträchtigt.

Abhängigkeit von China und technologische Hilflosigkeit

Die Geheimdienste schenken den Versuchen Moskaus, China in die Rettung seiner arktischen Projekte einzubeziehen, besondere Aufmerksamkeit. Peking hat es jedoch nicht eilig, in die verlassene Infrastruktur zu investieren, da es Sekundärsanktionen und geringe Rentabilität fürchtet.

Übersetzung: **DeepL** — Wörter: 264

Namensnennung-Keine kommerzielle Nutzung-Weitergabe unter gleichen Bedingungen 3.0 Deutschland Sie dürfen:

- das Werk vervielfältigen, verbreiten und öffentlich zugänglich machen
- Bearbeitungen des Werkes anfertigen

Zu den folgenden Bedingungen:

Namensnennung. Sie müssen den Namen des Autors/Rechteinhabers in der von ihm festgelegten Weise nennen (wodurch aber nicht der Eindruck entstehen darf, Sie oder die Nutzung des Werkes durch Sie würden entlohnt).

Keine kommerzielle Nutzung. Dieses Werk darf nicht für kommerzielle Zwecke verwendet werden.

Weitergabe unter gleichen Bedingungen. Wenn Sie dieses Werk bearbeiten oder in anderer Weise umgestalten, verändern oder als Grundlage für ein anderes Werk verwenden, dürfen Sie das neu entstandene Werk nur unter Verwendung von Lizenzbedingungen weitergeben, die mit denen dieses Lizenzvertrages identisch oder vergleichbar sind.

- Im Falle einer Verbreitung müssen Sie anderen die Lizenzbedingungen, unter welche dieses Werk fällt, mitteilen. Am Einfachsten ist es, einen Link auf diese Seite einzubinden.
- Jede der vorgenannten Bedingungen kann aufgehoben werden, sofern Sie die Einwilligung des Rechteinhabers dazu erhalten.
- Diese Lizenz lässt die Urheberpersönlichkeitsrechte unberührt.

#### Haftungsausschluss

Die Commons Deed ist kein Lizenzvertrag. Sie ist lediglich ein Referenztext, der den zugrundeliegenden Lizenzvertrag übersichtlich und in allgemeinverständlicher Sprache wiedergibt. Die Deed selbst entfaltet keine juristische Wirkung und erscheint im eigentlichen Lizenzvertrag nicht.

Creative Commons ist keine Rechtsanwaltsgeellschaft und leistet keine Rechtsberatung. Die Weitergabe und Verlinkung des Commons Deeds führt zu keinem Mandatsverhältnis.

Die gesetzlichen Schranken des Urheberrechts bleiben hiervon unberührt.

Die Commons Deed ist eine Zusammenfassung des Lizenzvertrags in allgemeinverständlicher Sprache.